

اللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَاللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ وَاللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ... أَلْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي مَنَّ عَلَيْنَا بِالْإِيمَانِ وَالْإِسْلَامِ، وَعَلَّمَ دِينَنَا بِرِسَالَةِ سَيِّدِ الْآلَامِ وَجَعَلَ يَوْمَ الْعِيدِ إِفْطَارًا لِمَنْ صَامَ... كَبِّرُوا اللَّهَ تَكْبِيرًا... أَلْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي آتَانَا بِغَوَابِ الصِّيَامِ وَالْقِيَامِ، وَلَا يَقْطَعُ نِعْمَتَهُ عَنَّا بِالْمَعَاصِي وَالْآثَامِ وَيَسْتَغْفِرُونَ لَنَا وَيَدْعُونَ رَبَّنَا لِدُخُولِنَا الْجَنَّةَ مَلَائِكَةُ الْكَرَامِ... كَبِّرُوا اللَّهَ تَكْبِيرًا... سُبْحَانَ الَّذِي قَدَّرَ الْأَقْوَاتِ، سُبْحَانَ الَّذِي أَجَابَ الدَّعَوَاتِ، سُبْحَانَ الَّذِي بَعَثَ الْأَمْوَاتِ... كَبِّرُوا اللَّهَ تَكْبِيرًا... أَشْهَدُ أَنْ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَحْدَهُ لَا شَرِيكَ لَهُ وَأَشْهَدُ أَنَّ سَيِّدَنَا مُحَمَّدًا عَبْدُهُ وَرَسُولُهُ، الَّذِي لَا نَبِيَّ بَعْدَهُ صَلَوَاتُ اللَّهِ وَسَلَامُهُ عَلَيْهِ وَعَلَى أَصْحَابِهِ وَأَتْبَاعِهِ، رِضْوَانُ اللَّهِ تَعَالَى عَلَيْهِمْ أَجْمَعِينَ، أَمَّا بَعْدُ فَيَا عِبَادَ اللَّهِ، اتَّقُوا اللَّهَ وَأَطِيعُوهُ، إِنَّ اللَّهَ مَعَ الَّذِينَ اتَّقَوْا وَالَّذِينَ هُمْ مُحْسِنُونَ، بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ: شَهْرُ رَمَضَانَ الَّذِي أُنزِلَ فِيهِ الْقُرْآنُ هُدًى لِلنَّاسِ وَبَيِّنَاتٍ مِنَ الْهُدَى وَالْفُرْقَانِ، وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ: رَغِمَ أَنْفُ رَجُلٍ ذُكِرَتْ عِنْدَهُ فَلَمْ يُصَلِّ عَلَيْهِ، وَرَغِمَ أَنْفُ رَجُلٍ دَخَلَ عَلَيْهِ رَمَضَانُ ثُمَّ انْسَلَخَ قَبْلَ أَنْ يُغْفَرَ لَهُ، وَرَغِمَ أَنْفُ رَجُلٍ أَدْرَكَ عِنْدَهُ أَبَوَاهُ الْكَبِيرَيْنِ فَلَمْ يُدْخِلْهُ الْجَنَّةَ

Chers croyants ! Après avoir traversé un mois de vertu, de bénédiction et de miséricorde, nous voici arrivés au matin de l'Aïd. Nous ressentons ensemble la joie et la sérénité des actes d'adoration accomplis durant le mois de Ramadan. Louange à Allah CC, qui nous a permis de vivre la spiritualité du Ramadan et d'atteindre ce jour béni de fête.

Chers musulmans ! Ka'b ibn Ujra(R.Anh) raconte : Un jour, le Prophète ﷺ nous dit : « Approchez-vous du minbar ! » Nous nous sommes approchés. Il monta la première marche et dit : « Âmin ! » Puis, il monta la deuxième marche et dit encore : « Âmin ! » Enfin, il monta la troisième marche et dit une fois de plus : « Âmin ! » À la fin de son prêche, nous lui avons demandé : « Ô Messenger d'Allah ! Aujourd'hui, nous avons entendu de vous des paroles inhabituelles. Quelle en est la raison ? » Il répondit : « *Jibril m'est apparu et a dit : Celui qui atteint le mois de Ramadan mais ne parvient pas à obtenir le pardon de ses péchés, qu'il soit humilié et abaissé ! J'ai dit : Âmin !* Puis, il a dit : *Celui qui entend ton nom et ne prie pas sur toi, qu'il soit humilié et abaissé ! J'ai dit : Âmin !* Enfin, il a dit : *Celui dont les parents, ou l'un d'eux, atteignent la vieillesse auprès de lui et qui n'obtient pas le Paradis en les servant, qu'il soit humilié et abaissé ! J'ai dit : Âmin !* » (Tirmidhi, 100/3545)

Chers croyants ! L'Aïd, c'est la joie de ceux qui ont jeûné et obéi à leur Seigneur. L'Aïd, c'est vivre avec une foi qui distingue le licite de l'illicite. L'Aïd, c'est savoir dépenser les bienfaits d'Allah CC sur Son chemin. L'Aïd, c'est se présenter devant notre Seigneur avec un cœur pur. Allah CC décrit ces hommes de foi dans le Coran :

"Des hommes que ni le commerce ni les transactions ne distraient du rappel d'Allah, de l'accomplissement de la prière et du paiement de la zakat, et qui redoutent un Jour où les cœurs et les regards seront bouleversés." (Sourate An-Nour, 37)

Chers frères et sœurs ! Aujourd'hui est un jour où nous devons préserver les valeurs spirituelles acquises durant le Ramadan et les intégrer à notre quotidien. L'Aïd ne se résume pas seulement à la joie et aux réjouissances, mais c'est aussi une occasion de renforcer notre fraternité, d'aider les nécessiteux et de rendre visite à nos aînés.

Le Prophète ﷺ a dit : « *Un musulman a six devoirs envers son frère en religion.* » Les Compagnons demandèrent : « *Quels sont-ils, ô Messenger d'Allah ?* » Il répondit : « *Lorsque tu le rencontres, salue-le ; lorsqu'il t'invite, réponds à son invitation ; lorsqu'il te demande un conseil, donne-lui un conseil sincère ; lorsqu'il éternue et loue Allah, invoque pour lui ; lorsqu'il tombe malade, rends-lui visite ; et lorsqu'il meurt, accompagne son cortège funéraire.* » (Mousslim, Salam, 5)

Mes chers frères et sœurs ! En ce jour béni, laissons de côté nos rancunes. Le Prophète ﷺ nous enseigne : « *Ne soyez pas jaloux les uns des autres, ne vous haïssez pas, ne vous tournez pas le dos. Ô serviteurs d'Allah, soyez frères !* » (Boukhari, Adab, 57)

Accordons de l'importance à ces jours sacrés : portons des vêtements propres et parfumés, célébrons cette fête avec dignité et respect pour notre religion et notre culture. Aidons les pauvres et les orphelins, rendons visite à nos aînés et obtenons leurs bénédictions. Faisons plaisir aux enfants et, si ce n'est pas encore fait, donnons notre zakat et notre fitra.

Je conclus ce sermon avec cette invocation du Prophète ﷺ : *"Ô Allah ! Guide-nous vers le droit chemin, unis nos cœurs, réconcilie-nous, dirige-nous vers les voies du salut et comble-nous de Tes bienfaits."* (Abou Dawoud, Salât, 358)

وَقُلِ الْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي لَمْ يَتَّخِذْ وَلَدًا وَلَمْ يَكُنْ لَهُ شَرِيكٌ فِي الْمُلْكِ وَلَمْ يَكُنْ لَهُ وَلِيٌّ مِنَ الدُّنْيَا وَكَبِيرُهُ كَبِيرًا

اللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَاللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ وَاللَّهُ أَكْبَرُ اللَّهُ أَكْبَرُ